

EL CÁNTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año XI.—Número 3.886

Director: DON JOSÉ ESTRALI

Domingo 4 de junio de 1905

EL SEÑOR

Don Manuel González Díaz

falleció en la villa de Gabezón de la Sal

EL DÍA PRIMERO DEL CORRIENTE, Á LOS 36 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Adela Fernández; hijos, Carmen y Manuel; sus padres, don Marcelino y doña Sinfuosa; hermanos, don Salvador, doña Elena, don Leopoldo, doña Soledad, don Francisco y doña Encarnación (ausentes); su padre político, don Donato Fernández; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes.

Ruegan á sus amigos encomendar á Dios el alma del finado y les suplican la asistencia á los funerales que, por su eterno descanso, se celebrarán el miércoles próximo, día 7, á las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de esta villa, por cuyo favor los vivirán profundamente reconocidos.

Gabezón de la Sal, 3 de junio de 1905.

No se reparten esquelas.

Carlos M^c Conachy

DENTISTA

Chafel Quintana. — Paseo de Menéndez Pelayo

EL ABOGADO

Don Manuel R. Parets

Ha trasladado su estudio de la Alameda Primera á la calle de Wad-Ras, 1, en el edificio, frente al Banco Mercantil.

Buenaventura Rodríguez Parets

ABOGADO

COLOSIA, 1, 2.ª DERECHA

Consulta de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde todos los días excepto los días festivos.

GRANDES ALMACENES DE MADERA

Feliciano Bilbao

TORRELAVEGA

UNA INICIATIVA

Es antiguo el refrán de á Rey muerto Rey puesto; y el señor Sánchez Toca, que pretende ser uno de los directores de la política conservadora, quiere ponerle en acción con motivo de la muerte del señor Silvela. Cierto que éste desde su retirada de la política activa decía que ya no era el jefe del partido, y de derecho, por aquella renuncia, dejó de serlo; pero como no hubo designación de sucesor y son dos las personalidades, que han formado Ministerios con la bandera que el señor Silvela había sostenido tantos años, de hecho siguió éste siendo el jefe que dirigía y gobernaba por medio de sus lugartenientes, quienes no tenían otra autoridad, salvo de la personal que les dan sus propios merecimientos, que aquella que la opinión veía en ellos como meros delegados.

Muerto el señor Silvela, la cuestión varía completamente de aspecto: ya no hay jefe supremo de hecho ni de derecho; la familia conservadora se divide, siguiendo dos tendencias manifiestamente marcadas y opuestas: una reaccionaria, á cuyo frente aparecen los señores Pidal, Maure, Sánchez Toca, etc., y otra más liberal, tan liberal como el partido que lleva este nombre, seguida por los señores Villaverde, Dato, Basada, Coblán y demás señores que hoy privan en el actual Gobierno.

Si esas tendencias se acentúan, como se acentuarán cada vez más á medida que avance el tiempo sin resolverse la cuestión de la jefatura, la división y fraccionamiento del partido será un hecho inevitable; por eso el señor Sánchez Toca ha pensado que el señor Silvela, que mueve el interés supremo de la colectividad de que forma parte. Pero ¿ha tenido igual acierto en cuanto á la posibilidad de la propuesta? ó, en otros términos, ¿es factible en el momento actual el nombramiento de jefe?

Si las opiniones estuvieran acordadas, indudablemente que sí. Cuando el señor Silvela fue elegido jefe, no hubo elección: acudíabala un grupo y los que se vieron sin cabeza acudieron á él, adhiriéndose á su política para militar bajo su bandera: hoy son dos los grupos y dos los directores, y de no hacer uno de ellos el sacrificio de sus ambiciones y de su amor propio, es fácil que se reproduzca la historia de la elección en el partido liberal, con la desventaja de que los conservadores son menos en número que los liberales; y si éstos constituyeron dos agrupaciones, una de ellas bastante fuerte para formar Gobierno por sí sola, las que resulten de la exclusión conservadora, á menos que uno de los pretendientes á la jefatura no se quede virtualmente aislado, serán demasiado débiles para aspirar, sin una reorganización que nutra sus filas, á constituir un Gobierno durable y capaz de hacer algo práctico.

Por eso repetimos que la iniciativa del señor Sánchez Toca es oportuna en cuanto tiende á impedir que se acentúe la división del partido; pero los hechos futuros son los que dirán si esa idea puede ser viable en las actuales circunstancias por que atraviesa la familia conservadora.



La luz de mi amor

¿Por qué triste me miras,
dulcesina paloma,
y lánguida suspiras?
¿Por qué á tus ojos trasparente
esa lágrima pura,
de tu pesar indito y tu ternura?
¿Causa tu pena mi dolor profundo?
Pues oye, vida mía:
¿Quieres trocar mi duelo en alegría?
No flores, no, por mí; plácida risa;
pues si en mi pecho mismo de agonía
tu sonrisa hechicera,
luz de mi amor, yo viera,
presumo que á la vida tornaría.

Francisco J. Orillana.



POR TELEGRAFO
(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid 3—14'30.

Te Deum

Esta mañana se ha cantado en la capilla de Palacio un solemne Te Deum para dar gracias á Dios por haber resultado ileso don Alfonso del atentado de que fue objeto en París.

Ofició un capellán de cámara, y la Salve y el Te Deum lo entonó el señor Obispo de Sion.

Asistieron la Reina, las infantas María Teresa, Isabel y Eulalia, el Gobierno en pleno, el personal palatino y distinguida concurrencia.

El acto resultó solemnisimo.

Recepción

La Reina recibió después á cuantas personas habían asistido á la función religiosa.

Allí confirmó doña María Cristina que el infante don Carlos, tan pronto como se enteró del atentado, se trasladó á París para conocer lo que le habia ocurrido á don Alfonso.

Ovaclón

Después la Reina se asomó al balcón principal de Palacio para presenciar el desfile de un batallón de cazadores que regresaba de hacer ejercicio de tiro, y el numeroso público que llenaba la plaza de Oriente le tributó una ruidosa ovación.

Manifestación

Esta tarde tendrá lugar una imponente manifestación en Madrid. Tiene por objeto protestar ante la embajada de Francia en Madrid del atentado de que ha sido objeto don Alfonso y mostrar sus simpatías á la vecina república por los agasajos y deferencias de que está siendo objeto el monarca español.

Asistirá el Ayuntamiento en pleno con el Alcalde á la cabeza, la Diputación, Corporaciones, representaciones de Circulos y Sociedades, así como todo el elemento militar.

Los militares vestirán de uniforme, debidamente autorizados para ello, al objeto de que el acto resulte más brillante.

Los comercios y oficinas de todas clases cerrarán sus puertas con el fin de que los dependientes puedan tomar parte en la manifestación.

Esta tendrá lugar á las cinco de esta tarde.

El Alcalde presidirá el acto, pues el Gobernador ha dispuesto que así sea, desde el momento que la manifestación la hace el pueblo de Madrid y la representación genuina de éste es el Ayuntamiento y por lo tanto el Alcalde presidente.

El acto, á juzgar por los elementos que han de tomar parte, promete resultar grandioso.

La Casa de Correos

El ministro de la Gobernación ha recibido ya, con las modificaciones introducidas por los arquitectos, el proyecto de la Casa de Correos.

El proyecto modificado ha pasado hoy mismo á estudio de la Academia de Bellas Artes.

No hubo tal petardo

El ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, ha dicho que no es exacta la noticia de que ayer estallara un petardo en Barcelona.

Lo sucedido, dijo, fue que dos niños se hallaban jugando con unos cohetes, y al estallar uno de éstos, algunos alarmistas hicieron correr la voz de que se trataba de un petardo.

Movimiento fracasado

Acercos del movimiento revolucionario que se decía se notaba en Barcelona, ha manifestado que ciertos elementos levantiscos tenían preparada una asonada revolucionaria para después de cometerse el atentado contra el Rey de España.

Como el atentado ha fracasado, lo mismo sucederá con la asonada, por más que lo mismo hubiera sucedido también de haber conseguido sus propósitos los anarquistas.

Añadió que muchos han dicho que los republicanos y los carlistas tenían conocimiento del atentado y que ellos ó separados se hubieran aprovechado de él.

Nada menos justo—añadió—; los republicanos y los carlistas son partidos sensatos y hay que reconocer que, como españoles y como buenos patriotas, hubieran sido los primeros en denunciar el bárbaro atentado.

Conferencia

Esta mañana han celebrado una conferencia el Presidente del Consejo, el ministro de Gracia y Justicia y el subsecretario de Estado para ultimar los detalles del Te Deum que, costeado por el Gobierno, se celebrará en San Francisco el Grande el miércoles próximo.

Para que asista á dicha función, ha sido invitado el Cardenal Sancho y serán también invitados todos los Obispos que se encuentren en Madrid.

Otra conferencia

También conferenciaron esta mañana los señores Villaverde, Ojeda y conde de Pradere, exsecretario de la embajada española en París.

Supúnesse que el asunto principal tratado ha sido el del atentado contra el Rey en París.

El señor Ojeda dijo que el Gobierno francés tiene datos concretos y seguros que hacen esperar que muy pronto ha de conocerse toda la verdad del complot fraguado para atacar contra la vida de don Alfonso.

Hablando con un ministro

El ministro de la Gobernación, hablando del atentado, ha dicho que el complot no se ha fraguado en España.

Añadió que tampoco las bombas han sido construidas en Barcelona, que son muy sencillas y lo mismo han podido construirse en Francia y aun en el mismo París.

Manifestó que Vallina, Palacios y otros anarquistas españoles detenidos en París, no han hecho ahora el viaje para atacar contra don Alfonso, sino que ya vivían en la capital francesa.

Terminó diciendo que no cree en las declaraciones de Vallina, pues está seguro de que éste las ha hecho para despistar á la policía francesa y á la española.

De política

Dicese que ya es cosa decidida y acordada el nombrar jefe del partido conservador al señor Maura.

Considérase asimismo convenido en que el señor Villaverde siga al frente del Gobierno hasta el momento oportuno de que suban los liberales.

La Colegiata de Santillana

Esta noche sale el señor Cortezo para Santander con objeto de visitar la Colegiata de Santillana.

RIGARDO.

Nuestro folletón

Estando á punto de terminar la novela *El Conde de Monte-Cristo*, que estamos publicando, daremos á conocer al público el notable trabajo que presentó al Certamen Literario, abierto por el Instituto general y técnico de Santander, con motivo del tercer Centenario de la aparición del Quijote, el notable cervantista montañés don Balduino Villegas.

Como este luminoso trabajo, que fue premiado por el Jurado, ocupará pocos folletos de *El Cántabro*, preparamos para después la publicación de la más sugestiva, dramática y emocionante novela de don Alejandro Dumas, padre, titulada

El Conde de Monte-Cristo

que á pesar de la gran popularidad que alcanzó á mediados del siglo XIX, época de su aparición, una inmensa parte de la generación actual no la conoce y son muchísimas las personas que han oído citar con frecuencia al protagonista de la novela y no tienen idea del interesantísimo argumento de la misma ni de los personajes verdaderamente extraordinarios que en ella figuran.

Tenemos la plena seguridad de que

El Conde de Monte-Cristo

ha de tener entre los muchísimos lectores que no han leído tan interesante novela, una gran acogida y que han de aplaudir nuestra resolución de reproducirla en el folletón de *EL CÁNTABRO*.

Artes é Industrias

La comisión especial de la Exposición provincial de Artes é Industrias que se celebrará en esta capital el próximo verano, ha publicado el Reglamento de la misma, que se abrirá al público el 1.º de agosto y cuya duración será de mes y medio.

Los productos que podrán exponerse, se dividirán en los siguientes grupos:

PRIMER GRUPO

Educación y enseñanza

Educación y enseñanza elementales; enseñanza superior; enseñanza especial artística, y enseñanza especial, industrial y comercial.

SEGUNDO GRUPO

Obras de arte

Pinturas, cartones, dibujos, grabado y litografía; escultura, y arquitectura.

TERCER GRUPO

Instrumentos y procedimientos generales de las Letras, de las Ciencias y de las Artes

Tipografía, impresiones diversas; fotografía; librería, ediciones musicales, encuadernación (material y productos), periódicos, anuncios, cartas y aparatos de geografía, cosmografía y topografía; instrumentos de precisión, monedas y medallas; instrumentos de cirugía, é instrumentos de música.

CUARTO GRUPO

Materiales y procedimientos generales de la mecánica

Máquinas de vapor; máquinas motrices diversas; aparatos diversos de la mecánica general, y máquinas herramientas.

QUINTO GRUPO

Electricidad

Producción y utilización mecánica de la electricidad; electro-quinia; alumbrado eléctrico; telegrafía y telefonía; aplicaciones diversas de la electricidad.

SEXTO GRUPO

Trabajos de ingeniería.—Medios de transporte

Modelos, planos y dibujos de trabajos públicos; carruajes, carros, automóviles y vehículos; artículos de guarnicionero y de labranza; material de ferrocarril y de trauvía; material de navegación comercial; navegación aérea.

SÉPTIMO GRUPO

Agricultura

Material y procedimientos de las explotaciones rurales; material y procedimientos de las industrias agrícolas; agronomía; productos agrícolas alimenticios de origen vegetal; productos agrícolas alimenticios de origen animal; productos agrícolas no alimenticios; insectos útiles y sus productos; insectos nocivos y vegetales parásitos.

OCTAVO GRUPO

Horticultura y arboricultura

Hortalizas; árboles frutales y frutas; árboles, arbustos, plantas y flores de adorno; plantas de invernadero; simientes y plantas de horticultura y vivero.

NOVENO GRUPO

Bosques.—Caza.—Pesca

Material y procedimientos de las explotaciones y de las industrias forestales; productos de las explotaciones y de las industrias forestales; material de caza; producto de la caza; utensilios, instrumentos y productos de la pesca.

DÉCIMO GRUPO

Alimentos

Material y procedimientos de las industrias alimenticias; productos de farináceos y sus derivados; productos de la panadería y de la pastelería; conservas de carne, de pescado, de hortalizas y de frutas; azúcares y productos de la confitería, condimentos y estimulantes; aguardientes de vino; jarabes

UNDÉCIMO GRUPO

Minas.—Metalurgia

Explotación de las minas y canteras; metalurgia.

DUODÉCIMO GRUPO

Construcción, adorno y mobiliario de edificios públicos y casas

Decoración fija de edificios públicos y de casas; vidrieras; papel para decorar habitaciones; muebles ordinarios y de lujo; alfombras, tapices y demás tejidos de muebles; decoración móvil y manufacturas de tapicería; cerámica; otros materiales de construcción; aparatos y procedimientos de calefacción y ventilación; aparatos y procedimientos de alumbrado no eléctrico.

DÉCIMO TERCERO GRUPO

Hilados.—Tejidos.—Prendas de vestir

Material y procedimiento de la fabricación de hilados y cordelería; material y procedimientos de la fabricación de tejidos; material y procedimientos del blanqueo, tinte, estampado y apresto de materias textiles en sus diversos estados; material y procedimientos de la costura y de la confección de prendas de vestir; hilados y tejidos de algodón; hilados (productos de la cordelería), hilados y tejidos de lana; seda y tejidos de seda; encajes bordados y pasamanería; industrias de la confección y de la costura para hombres, mujeres y niños; industrias diversas relativas á la confección de prendas de vestir.

DECIMO CUARTO GRUPO

Industria química

Artes químicas y farmacia; cueros y pieles; perfumería.

DECIMO QUINTO GRUPO

Industrias diversas

Papelaría; eucillería; joyería; joyería y bisutería; relojería; manufacturas artísticas de bronce, fundición y hierro.—Metales rotatorios; cepillaría, tallistería, marroquinería y cestería; pequeños objetos de fantasía.

DECIMO SEXTO GRUPO

Higiene.—Beneficencia pública

Higiene; beneficencia pública.

DECIMO SÉPTIMO GRUPO

Enseñanza práctica y trabajo manual de la mujer

Enseñanza práctica; trabajo manual de la mujer.

DECIMO OCTAVO GRUPO

Comercio

Comercio.



Policia gubernativa

El real decreto de 5 de mayo del corriente año y todas las disposiciones que lo complementan han sido compiladas por la Redacción de nuestro colega profesional, la importante *Revista de Legislación universal y Jurisprudencia española* (San Bernardo, 58, Madrid), en un elegante tomo de cerca de 200 páginas, que se vende á una peseta, en rústica, y 1'25 encuadernado en tela.

Dichas disposiciones, interesantes, no sólo para los funcionarios encargados de velar por su cumplimiento, sino para el público en general, son las de la Constitución política, Código penal y leyes de Ejecución criminal, imprenta, reunión ó asociación, orden público, atentados, mendicidad, espectáculos públicos, explosivos y cuanto se relaciona con los servicios y ramos de Vigilancia y Seguridad.

El Dr. Cortezo

En el tren correo de hoy llegará á Torre-lavega, acompañado de los señores Fernández Hontoria y Lázaro, arquitecto, el ministro de Instrucción pública, doctor Cortezo, con objeto de visitar la histórica Colegiata de Santillana, declarada monumento nacional, y conocer personalmente las reparaciones que sea necesario hacer en su claustro.

A esperar á los señores Cortezo y Hontoria, irán á Torre-lavega el Gobernador civil señor Garrido, el Alcalde señor Horga, varios concejales conservadores, algunos médicos y otras varias personas.

En Torre-lavega serán obsequiados con un banquete los señores Cortezo y Hontoria.

También irán á Torre-lavega, con objeto de amenizar el banquete, la banda municipal y el orfeón «Cantabria».

De la Exposición

De la Exposición volveremos á hablar. Se fija en ella la atención del público y los preliminares de este gran festejo despertarán interés. La Exposición tiene que resultar muy bien, de una brillantez extraordinaria, para que queden satisfechos los de fuera... y los de dentro. Porque al vecindario le ha costado la Exposición algún esfuerzo, esfuerzo que será aún mayor para los industriales, á quienes costará sacrificios de importancia el presentar buenas instalaciones.

Los pintores montañeses se muestran dispuestos á favorecer el certamen con sus trabajos, y este es un concurso de importancia, pues son muchos los artistas que pueden presentar lienzos notables en esta Exposición, entendiéndose bien que se debe considerar como de la Montaña á todos los pintores que en ella residen, aun cuando sean de otras provincias, y á todos los que, siendo de aquí, trabajan en otras regiones.

Pero este buen deseo de los pintores tropieza, ahora que estamos á tiempo. El local de la Exposición no tiene luz central, y es indispensable que haya cubiertas de cristales, siquiera en una parte del edificio, para colgar los cuadros debajo de ellas. Decimos que el local no tendrá luz central porque esto es lo que hemos oído, y no conocemos detalladamente el plano. Si el autor de él hubiera previsto esta necesidad ineludible para una

Exposición de cuadros, mucho lo celebráramos. Entonces dese por no dicho lo que dejamos escrito.

Mas si el obstáculo con que se encuentran los pintores existe realmente, es preciso buscar el modo de subsanar á tiempo esta deficiencia. De lo contrario, puede suceder que falte en la Exposición uno de los mayores atractivos.

Rogamos, pues, á los organizadores de la Exposición que tengan en cuenta esto que decimos, y que faciliten la presencia, en el certamen regional, de las obras de nuestros pintores.

DE LA MONTAÑA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Reinosa

Todo está igual, parece que fue ayer el día en que... por el señor Gobernador civil de la provincia se lo propinó á nuestro queridísimo Alcalde una multa de treinta y siete pesetas con cincuenta céntimos, pequeña muestra de confianza y de alta satisfacción por el celo y diligencia con que su subordinado acababa y cumplía sus órdenes.

Todo está igual, como canta el tenor en *La Bruja*, pues aunque algunos delicados de epidemias olean que no pasarán tres días sin hacerse pública la dimisión del castigado, han transcurrido tres semanas sin novedad, como prueba de que no todas las naturalezas tienen el mismo grado de susceptibilidad ni llevan la honrilla hasta tal exageración. Bien hizo quien ensalzó á los humildes y humilló á los soberbios.

Si, como algunos desean, viene una inspección verdad á nuestro Municipio y el señor Gobernador se convence de cómo cumple la Corporación los contratos que firma; con qué minuciosas formalidades adquiere nuevos compromisos; qué claridad y transparencia reinan en todo lo que á cuantos atañe; qué altura de miras respaldan en todos sus acuerdos, y qué cosas ocurren... de que entonces hablaremos más despacio, es evidente que, en vez de una multa, ha de oír el Alcalde presidente todas las fraes que merece y que le resararán del disgusto que aquella le haya podido ocasionar. ¿Qué menos como recompensa á sus desvelos?

—Ayer, con simpático mo' estia, se ha celebrado la repertura del *Círculo Español*, vidéncese en los socios la satisfacción de haber logrado existir un Centro donde se combatía la desunión que algunos desgraciados sembraron en mal hora, y el anhelo de que llegue un día en que la pequeña sociedad de hoy se convierta en potente *Círculo* que constituya el orgullo de propios y admiración de extraños. Todo lo puede el buen deseo y la fraternidad, y esperamos que ella sea la norma del medio centenar de socios que le cuenta.

—Se halla gravísimamente enfermo el ilustrado oficial del cuerpo de Telégrafos don José Gutiérrez Renedo, administrador de Correos en esta villa. Hacemos fervientes votos por el restablecimiento de tan querido amigo, como seguramente les harán todos cuantos le conocen y estiman en lo que vale.

—La temporada veraniega se echa encima, las fondas dan la última mano á sus preparativos, sabemos que hay ya gran pedida de habitaciones y de pisos amueblados, hasta el punto de ser muy difícil encontrar de estos últimos, estamos convencidos de que el verano es el único filón explotable en este pueblo; por eso aprovechamos la ocasión para llamar una vez más la atención de todos, autoridades, industriales, comercio y particulares, y pedirles un poco de higiene, otro poco de atractivo hacia el forastero, y algo y aun algo de consideración, y piensen que obrar de otra suerte será matar la gallina de los huevos de oro. ¿Uamaremos en desierto? El tiempo lo dirá.

Bustabiado

En el día de ayer, 1.º del actual, con afluencia numerosa de romeristas, se celebró en este pintoresco pueblo de Bustabiado la fiesta titulada de San Inigo, cumpliéndose el programa proyectado de antemano: diama por la mañana, misa solemne cantada con verdadera afinación, por cuatro coristas, sacristanes de otros tantos pueblos colindantes, estando la oración sagrada á cargo del elocuente orador, párroco de Arredondo, don Juan Pellón Ruigómez; tamboril, dalgaina, guitarras, multitud de voladores, una buena cuadrilla de danzantes, desafíos á los bolos, bailes campesinos durante el día y otros de sociedad por la noche en las casas de las industriales Ignacia Alonso y Ricardo Truoba, á los que asistieron varias jóvenes de esta localidad y forasteras.

Grata impresión hubimos de sacar de tal romería y, sobre todo, pudimos apreciar con verdadera satisfacción que, á pesar de haber habido colosales curdas durante el día, reforzadas paulatinamente por la noche, no se registró ni el más pequeño accidente. A estas horas, ones de la mañana del siguiente día, todavía prosigue el jaleo.

En una palabra:

Una buena romería, con un espléndido día.

Noticias oficiales

Por el vecino de Orzales, don Fausto de la Peña, ha sido denunciada ante el Alcalde de la Hermandad de Campes de Suero, á la Junta administrativa de aquel pueblo, por autorizar á Cofreino Ruizabalo la construcción de una tejera en el pueblo de Pascoal y hacer un contrato con el mismo, sin estar autorizada, pues los terrenos son de pertenencia del Estado.

Por la guardia civil se formó el correspondiente atestado, haciendo constar la ocu-

pación de diez hectáreas de terreno y embar- garon 10.000 ladrillos, 10.000 tejas, ocho metros de piedra y ocho de rosa, y se sus- pendieron los trabajos.

Ha sido puesto a disposición del Juez municipal de Santurde de Reinosa el joven Tomás Gutiérrez, por estar segundo yerba y apesantado dos buques en un prado, propiedad de Doña Francisca Fernández, sin la correspondiente autorización.

Al vecino de Navajeda Victoriano Aja Canales, le ha sido recogido por la guardia civil de Entrambasaguas un revólver cargado con seis cápsulas, por carcer de lisona.

Se ha vuelto a encarar de la Alcaldía de Voto don J. de la Vega.

En los Ayuntamientos de Cobuerniga y Limpias se hallan expuestos al público, á los efectos de reclamación, los apéndices al amilaramiento formados para el año 1906.

La Junta Diocesana de Santander anuncia la subasta de las obras de reparación del templo parroquial de San Vicente la Barquera.

El Gobernador civil de Valladolid ha autorizado á los señores Saaz y Compañía, para remitir á esta capital una caja conteniendo 134 revólvers y 24 escopetas de varios sistemas.

Instrucción pública

El director del Instituto general y técnico ha remitido al Gobierno civil los documentos referentes á la inscripción de un colegio de niñas y niños que doña Consuelo Díaz solicita establecer en el pueblo de Gu- riezco.

Beneficencia provincial

Movimiento del personal ocurrido en los establecimientos de Beneficencia, durante el mes de mayo último:

Hospital

Existían en abril 256 enfermos; ingresaron en mayo, 182; fueron baja: por curación, 178; por defunción, 20; quedaron en fin de mayo, 139 varones y 401 hembras. Total, 240.

Casa de Caridad

Quedaron en abril, 396; ingresaron en mayo, 16; fueron baja: por reclamación, 5; por defunción, 6; existencia en fin de mayo, 204 varones y 197 hembras. Total, 401.

Casa de Expósitos

Existían en abril, 400; ingresaron en mayo, 14; fueron baja: por reclamación, 1; por defunción, 7; quedaron en fin de mayo, 218 varones y 188 hembras. Total, 406.

Manicomio

Quedaron en el provincial de Valladolid, 403; ingresaron en mayo, 5; fueron baja, por curación, 1; por defunción, ninguno; existencia en fin de mayo, 62 varones y 51 hembras. Total, 113.

Se hallan en tramitación nueve expedientes relacionados con igual número de elementos acogidos en este Hospital para su traslación al Manicomio.

En el Asilo de San José para epilépticos, fundado en Carabanchel por los excelentísimos señores marqueses de Vallojo, existían y continúan en el mismo nueve varones.

Audiencia

Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta capital, seguida contra Anselmo Moreno Sierra, acusado de haber sido sorprendido pregonando en alta voz la venta de seis décimos de la Lotería nacional correspondiente al sorteo de 10 de noviembre de 1902, sin que para su venta estuviese legalmente autorizado.

El señor abogado del Estado calificó los hechos como constitutivos de un delito de contrabando y de autor al procesado, para quien pidió la pena de 180 pesetas de multa y costas.

La defensa del procesado solicitó su absolución por no constituir delito los hechos.

También tuvo lugar el precedente del Juzgado de Reinosa, seguido contra Francisco Mata, Ambrosio Herrero Ramos, Cipriano Herrero Ramos, Francisco Vitas Puente y Alfredo Mondia Proaño, porque á las doce de la noche del día 27 de marzo del año último los procesados salieron del establecimiento de Benigno Cayón y el retirarse á su domicilio, y aprovechándose de ser de noche, causaron los daños siguientes: en el puente público denominado Carrera del Salto arrojaron al río 22 piezas de piedra, siendo tasados estos desperfectos en 70 pesetas; en el puente llamado de la Esneola arrojaron al río nueve piezas de piedra, tasados en 60 pesetas; en el del kilómetro 44 y 45 causaron asimismo daños valorados en 35 y 40 pesetas, respectivamente, y en los puentes de madera de la Varga y sitio de Quintanilla rompieron las barandillas y arrastraron alguno de los pies derechos, ascendiendo á 15 pesetas los daños causados en el primero y á 20 los del segundo.

Además completaron un expediente de la portilla de una fianza de Manuel Montilla, valuado en tres pesetas, y describieron varios trozos de pared de la de don Francisco Ríos, cuyos destrozos han sido tasados en 13 pesetas.

El señor Fiscal, en sus conclusiones definitivas establecidas en el auto del juicio oral, calificó los hechos como constitutivos de un delito de daños y de autores á los procesados, con las circunstancias atenuantes de embriaguez y agravante de nocturnidad en cuanto á todos los amarrados y la de asistencia respecto del Francisco García, pidiendo para éste la pena de 4 meses y un día de arresto mayor, y para los demás procesados la de 2 meses y un día de igual arresto, indemnización de 243 pesetas y costas por igneas partes.

La defensa de los procesados Cipriano y Ambrosio Herrero solicitó se les imputara lesiones de un mes y un día de arresto mayor, por concurrir en su favor la circunstancia atenuante de embriaguez y ninguna agravante, y la de los demás encausados se conformó con las conclusiones del Ministerio fiscal.

Concepción Alberdi Fernández y Virginia Salas Alberdi, procesadas en el Juzgado de Reinosa por injurias, han sido absueltas por no constituir delito los hechos, y de oficio las costas.

La causa instruida en el Juzgado de Villacarrido por lesiones á Juan José Abascal contra Elias Oriá Martínez, ha sido sobreseída libremente, declarando de oficio las costas y el hecho falta.

Han ingresado en la Cárcel correccional de Torrelavega, á cumplir sus respectivas condenas, los penados Ildefonso de Elora Díaz, Eustaquio Martínez Menezo, Salvador Gándara Lata y Francisco Pedrero.



Todo en el Ayuntamiento va á marchar como una seda en lo sucesivo, sin alborotos, ni polémicas, ni obstrucciones sistemáticas, ni llos, ni controversias. La Corporación municipal ahora reducida queda á don Ricardo la Horga, que ocupa la presidencia, y á dos señores ediles que harán lo que les parezca más útil y conveniente para la población esta.

¡Quién sabe! Quizá resulten de este ensayo á lo que sea ventajas muy positivas, que prueben la conveniencia de reformar nuestras leyes y de cambiar de sistemas políticos y económicos en esta nación torera.

¡Quizá por ahí se llegue á la reforma completa de los centros oficiales simplificando sus ruadas! Nada de ministros: uno, solamente uno! que sea el secretario del Rey sin otra misión que esa; un Gobernador civil que el mando absoluto ejerza en cada provincia y haga libremente lo que quiera y un Alcaide, sin ediles, que administre como pueda los intereses locales sin rendir á nadie cuentas!

Observéase de qué modo la tan resonada vuelta de San Martín el Consejo puede ser de trascendencia, porque si un solo individuo cada poder ejecutivo, pronto quedaría España como una balsa de... ecobitral

Una cuadrilla de enmasarados asaltó el otro día una taberna de Onda (Castellón), robándole y después saqueó el estanco de Beo.

Y la benemérita persigue á los ladrones. Fácil es que los encuentre, por las señas. No tiene más que prender á todos los que vea enmasarados.

Los transeúntes, que sean carboneros, ya pueden echarse á temblar!

La recepción de españoles en la embajada de París dicen que resultó brillantísima.

El ingeniero señor Sanchez presentó al Rey á los obreros españoles pensionados, los cuales le entregaron una copa artística de mucho mérito.

Recibió don Alfonso la copa y dijo: —La agradezco, no sólo en mi nombre, sino también en el de la patria, que aquí nos ha enviado á todos.

En efecto, á todos les ha enviado la patria á perfeccionarse en sus respectivos oficios.

¡Dios quiera que todos lo consigan, estudiando bien los progresos y los sistemas modernos, que á cada oficio correspondan!

A una señora yanqui, con fatiga la han abierto tres veces la barriga por mor de una dolencia muy penosa que no cedía con ninguna cosa.

La operó un quirúrgico primera se la hizo en Nueva York una lumbrera; la segunda en Berlín se la hizo un día otra lumbrera de la Cirugía; y como el mal se reprodujo luego con el tiempo en las entrañas luego fue á París la paciente para ser operada nuevamente.

Esta vez eficaz la cura ha sido, así que el operador, muy sorprendido, extrajo, con el tino que supongo, unos lentes de empuje del mundongol.

Vamos, que al cirujano neo-yanqui, según lo que yo opino, sin notar lo lento se le fueron y en la abierta barriga se metieron, quedando allí en clausura cuando cerró el Galeno la abertura; y luego, al repetir la mondongada el doctor alemán no advirtió nada.

Dicen que la señora está furiosa y se propone, de venganza ansiosa, demandar á los dos operadores los daños respectivos jugadores.

Yo, por mi parte, justo considero que si dentro dejó el doctor primero los lentes al hacer allí el sondejo, le condenen á darle algún día.

¡Por el atamonejal!

Ha sido detenido un petit garçon que en el muelle de Maliano dio una cuchillada á un socio de café, sustrayendo una media arroba de tan sabroso fruto.

Este segunda parte de su delito es la más grave.

Porque la cuchillada al socio, sin el aditamento de la sustracción, podía dar pie al abogado para hacer una bonita defensa.

No tenía que hacer otra cosa más que alegar que el socio había querido quitar la novia á su defendido y que por eso le había dado la cuchillada.

Por un motivo así auechilló don Quijote á los pellejos de vino.

De modo que hasta había precedentes.

Señor don Ricardo Horga: las gentes adineradas que salimos diariamente á nuestras aristocráticas posesiones de Maliano, Gajano, Nueva Montaña Heras, Astillero y otras aldeas de brisas sanas, al pasar por la Avenida, de ida ó de regreso, hasta la estación de Bilbao, cuando el viento polvo levanta, nos vemos por él envueltos en inmensas oleadas y en Tancredos convertidos llegamos á nuestra casa, pues se pone la Avenida como el desierto de Sahara siempre que sopla el Simón, que es como un edil lo llama.

Fíjese usted, señor Horga, en que si ese mismo pasa cuando están los forasteros viendo la Exposición magna ó paseándose tranquilos por el gran muelle de tablas, dirán con razón justísima que no han venido á Cantabria á tomar olas de polvo, sino á tomar olas de agua.

Creo, pues, de gran urgencia que se aplique sin tardanza cualquier sistema eficaz que nos libre de esa ganga.

Si lo hace usted así, que Dios se lo premie allá en su alcázar, y si no, ¡que con el polvo le obligue á usted á hacer gárgaras!

Desde hace algunos días, con motivo de haberse proclamado una distinguida señora del barrio de Camorreal, Peñacastillo, varios vecinos vienen molestándola todas las noches cantando y matiendo ruidos tremendos á la puerta de la casa donde habita con su familia.

Como esto puede dar lugar á serios disgustos, conveñdría que por el señor Gobernador civil se enviase todas las noches algunas parejas de la benemérita para que establezcan el orden y eviten esas molestias, no sólo á aquella familia, sino á la mayoría de los vecinos, que protestan indignados de ese atropello.

Monte de Piedad

Ayer celebró sesión la Junta de gobierno del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, bajo la presidencia del Gobernador civil señor Garrido.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

El Gobernador, señor Garrido, dirigió un afectuoso saludo al Consejo, al cual ofreció cooperar personal y oficialmente, en la medida de sus fuerzas, al laudable fin que tiene por norma la institución.

Le contestó, en nombre del Consejo, el señor Pérez Elizaguirre, agradeciendo y aceptando la invitación y estimándola en cuanto vale.

Como el objeto de la reunión era el de dar cuenta de las proposiciones presentadas en el concurso abierto para la adjudicación de las obras del edificio proyectado para Monte de Piedad y Caja de Ahorros, se dio lectura á todas las presentadas.

Se examinaron luego detenidamente y se adjudicó la construcción á don Jenaro Rivas.

Y se levantó la sesión.

Notas municipales

Ayer fue objeto de muchos y variados comentarios lo ocurrido anteayer tarde en la sesión del Ayuntamiento, aplaudiéndose por la mayoría de las gentes la actitud adoptada por los concejales, con motivo de haber vuelto el señor San Martín á concurrir á las sesiones de la Corporación municipal.

Para las cinco de la tarde de ayer estaba convocado el Ayuntamiento para discutir el proyecto de convenio entre la Corporación y la Empresa del Abastecimiento de Aguas.

Concurrieron el Alcalde, señor Horga, y los concejales señores Ruiz Martín, San Martín, Bustamante y Martínez.

Excepto el señor Martínez, los demás entraron en el salón, y como no había número suficiente para poder celebrar sesión, se levantó ésta por el señor Presidente.

La subsidiaria se celebrará el lunes, á las cinco de la tarde.

No dejó de extrañar á algunos la presencia del señor Martínez, cuando el día anterior habíase retirado todos sus compañeros del salón al presentarse el señor San Martín; pero, según más tarde nos informamos, el señor Martínez, aparte de hallarse conforme con la actitud de sus amigos, concurría á esta sesión para que no se pudiese alegar por nadie que, siendo él uno de los firmantes del proyecto de convenio entre el Ayuntamiento y la Empresa de Aguas, rehúsa el discutirlo.

A las dos y media de la tarde se reunieron en el Casino republicano los concejales afiliados á la Unión republicana, acordando no concurrir á las sesiones del Ayuntamiento, mientras no fueran autorizados para ello por la Junta provincial del partido, que se reunirá hoy á las diez de la mañana.

Por los concejales republicanos se discutió también ayer, en el Circulo, la cuestión de las aguas.

La mayoría de los concejales conservadores se reunieron también ayer tarde en su Circulo de la calle de la Blanca, acordando no volver á concurrir á las sesiones mientras lo hiciera el señor San Martín.

El señor Gobernador civil parece que ha intervenido ya en el asunto y llamó ayer á su despacho al señor San Martín.

Movimiento marítimo

El vapor Germania, de Hamburgo, se espera en la próxima semana y conducirá la siguiente carga:

Una caja efectos de metal, á Hijo de S. Regalillo; 175 barras hierro y 14 cajas acero, á Mesquida y Prieto; 2 fardos papel, á Castañeda Hermanos; una caja instrumentos, á A. Carlos Wünsch; una caja quincalla, á Sánchez Hermanos; una caja quincalla, á Viuda de I. Soriano; 10 barriles aceite mineral, á Ruiz, Viesca y Compañía; 5 fardos papel lija, á barriles cadenas de hierro, 3 cajas ferretería y 6 cajas quincalla, á Celestino de la Ojeda; 13 cajas quincalla, á José Novas; 3 fardos alfombras y 9 cajas betún, á Santos Ocas; 2 cajas cucharas de hierro, 18 cajas quincalla, 49 fardos papel y 20 cajas té, á Canuto Pasaual; 10 bultos papel y 7 bultos drogas, á E. López Herrero; 3 cajas goma y 5 cajas drogas, á Ignacio Portilla; una caja batería y juguetes, á Víctor Azárate; 2 cajas quincalla, á M. Mendibales; 7 cajas papel, á Vinda de T. Xilera; un barril cadenas de hierro, á Ubierna y Fernández; una caja cromos y 63 sacos café, á Santa Lucía; 13 bultos colores y 4 bultos tejidos, á R. M. Rodrigo; una caja platería, á A. Gaitzaga; 26 cajas té, á Solar y S. de Villegas; 20 sacos café, á Barquin, Alonso y Compañía; 40 sacos café, á Higüino A. de Celis; 25 sacos café, á Manuel Cánales; 4 cajas sillones para peluquería, á Emilio Rodríguez; 3 cajas maquinaria y 20 sacos cera, á Carlos Hoppe y Compañía.

A la orden: 6 cajas papel, 10 barriles alquitrán, 6 bultos maquinaria, 2 cajas metal, 5 bultos papel, 2 cajas cromos, 2 cajas material eléctrico, 2 cajas metal, 100 sacos sal, 10 sacos cera, 10 sacos café, 4 cajas ferretería, 30 bultos colores y 3 cajas vidrio.

Los tenedores de los conocimientos consignados á la orden deberán presentarlos debidamente endosados á los señores Carlos Hoppe y Compañía, consignatarios de expresado vapor.

Denuncias y sucesos

Ayer denunció la guardia municipal á dos mujeres por promover un escándalo en la Plaza de la Esperanza; á una mujer por maltratar á un chico en la calle de la Libertad; á un chico por arrojar piedras á un almacén de muebles de la calle de la Libertad; á un sujeto por blasfemar; á un carretero por castigar cruelmente á un caballo en la calle de Castilla, y á dos mujeres por promover un escándalo en la calle del Arrabal.

Accidentes del trabajo

Ayer se curaron en la Casa de socorro: José Madrazo, de 47 años, jornalero, de quemaduras en todo el lado derecho de la cara, producidas por un fogonazo en La Cruz Blanca.

Donato Bezanilla, de 15 años, albañil, que se cayó desde bastante altura, en una obra de Ruamayor, produciéndose una herida contusa en la región frontal.

Desde hace algunos días, con motivo de haberse proclamado una distinguida señora del barrio de Camorreal, Peñacastillo, varios vecinos vienen molestándola todas las noches cantando y matiendo ruidos tremendos á la puerta de la casa donde habita con su familia.

Como esto puede dar lugar á serios disgustos, conveñdría que por el señor Gobernador civil se enviase todas las noches algunas parejas de la benemérita para que establezcan el orden y eviten esas molestias, no sólo á aquella familia, sino á la mayoría de los vecinos, que protestan indignados de ese atropello.

Noticias

Enfermedades de los ojos

VIÑA LOMBA. Consulta de diez á una de tres á cinco. Hernán Cortés, núm. 2, 1.º Encima de la farmacia de Fontañón.

J. Gómez Vega

Médico especialista en las enfermedades de los pulmones y del corazón.

Consulta de once á una.—Colosía, 1.

EL ÓBITO

FUNERARIA DE OABARGA LEALDAD, 6, BAJO

Se encarga de todo lo necesario para la conducción de cadáveres á la última morada. Avisos de noche, San José, 4, 3.º.

Doctor Corpas Castanedo, oculista

Consulta de 11 á 1.—San Francisco, 13, 2.º

El médico y profesor del Instituto don Damián Rodríguez ha establecido su consulta: plaza de Don Pedro Gómez Oreña (antes Media Luna), número 3, 3.º derecha.

Por la Alcaldía se han dado las órdenes más apremiantes á los individuos de la guardia municipal, para que obliguen á los conductores de carros ó vehículos de toda clase á colocar, como está mandado, en sitio visible de aquéllos, la placa con el número de inscripción correspondiente en el Negociado de Arbitrios, procediendo á denunciar las infracciones que existan en este sentido, para imponerles la multa respectiva, y obligar á que se matriculen los morosos que falten, para hacer desaparecer en otro caso de la circulación los que carezcan de tal requisito.

Música

Programa de las piezas que ejsentará hoy la banda municipal, de ocho á diez de la noche en el Boulevard de Pereda:

Paso doble, Los Bohemios (primera vez).—Hervás.

Alborada, Recuerdos de Galicia.—Varala Silvari.

Overture de La Muta di Portici.—Auber, Poika, L. Guerrero.—Quispa.

Valses, Dulces Palabras.—Waldteufel.

El Licor del País no ha cambiado el envase con que empezó hace 35 años, á pesar de las exigencias estéticas de los tiempos modernos, para no perder su sello característico y para no reacarar el precio del envase con perjuicio del contenido, como hecen otros. No obstante, se vende también en frascos lujosos de triple cubida que los corrientes á 4 pesetas y 50 céntimos.

Banquete á Cortezo

Según telegrama recibido en esta capital del Excelentísimo señor don Carlos María Cortezo, llegará á Torrelavega hoy, domingo, siéndole imposible venir á Santander, á pesar de sus vehementes deseos, por circunstancias del momento y atenciones oficiales, por cuyo motivo el banquete con que pensaban obsequiarle algunos médicos, queda suspendido; noticia que insertamos á ruego de los señores que forman la comisión organizadora para el expresado banquete.

En el Centro Obrero

Hoy domingo, á las diez, se celebrará en el Centro Obrero una reunión pública en la que los delegados que han representado á la Federación Local en el Congreso de la Unión

General de Trabajadores, recientemente celebrado en Madrid, darán cuenta de su gestión.

En el Sardinero

Programa de las obras que ejsentará esta tarde, de cinco á siete, la banda del regimiento de Valencia, en la terraza del Sardinero:

1.º El hisar de la guardia, pasodoble.—Vivas.

2.º Flora, mazurca.—Strauss.

3.º Sinfonía de la ópera Muta di Portici.—Auber.

4.º Gran potpourri de las Vísperas sicilianas.—Verdi.

5.º Joia de Lohengrin.—Caballero.

"Miguel M. Pinillos"

Hoy ó mañana llegará á este puerto el hermoso buque Miguel M. Pinillos, procedente de Nueva Orleans y Santiago de Cuba.

En Cabezón de la Sal falleció el día 1.º del corriente el señor don Manuel González Díaz.

A su familia enviamos nuestro pésame más sentido.

Salón Rómulo

Esta Sociedad dará esta noche su acostumbrada velada, poniendo en escena una expresiva obra.

Mareas de hoy

Playamare: 3:49 mañana y 4:7 tarde. Bajamare: 10:6 mañana y 10:24 noche.

"El Automóvil"

Esta Sociedad celebrará hoy, en caso de mal tiempo, su acostumbrado baile, de cuatro á ocho de la tarde.

La Cascarine Leprince es el remedio más suave y más infensivo contra el estreñimiento. Por eso lo prescriben todos los médicos durante el embarazo y la lactancia.

El señor Domecq recibió ayer el siguiente telegrama del Presidente del Consejo de ministros: «Agradezco profundamente la enérgica protesta de la colonia francesa, á la que envío un saludo.»

Circo gallístico

Grandes peleas hoy á las diez y media de la mañana.

Partido Republicano Español

Junta municipal

Se convoca á los individuos que constituyen la misma á una reunión que tendrá lugar el día 4 del corriente, á las diez de la mañana, en los salones del Centro Republicano, Plaza de la Constitución, 1, primero, para tratar de asuntos de verdadero interés para el partido y relacionados con un asunto de actualidad.

Santander 2 de junio de 1905.—El Secretario.

Observaciones meteorológicas

DEL ÓPTICO SEÑOR ARCE, BLANCA, 10

Altura barométrica

A las ocho de la mañana, 766.4; á las doce 765.8; á las cuatro de la tarde, 765.

Termómetro

A las ocho de la mañana, 19; á las doce, 21.8; á las cuatro de la tarde, 23.º.

Máxima, 23.

Mínima, 15.

Tendencia del barómetro, bajar.

Matadero

ROMANEO DE AYER

Reses mayores, 24; menores, 20; ks., 5, 170. Cerdos, 5; kilos, 333.

Corderos, 71.

Para el extrarradio: mayores, 2; ks., 310.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada para curar las enfermedades del estómago.

Bodegas Riojanas

Genérico (Rioja Alta)



MADRID

Interior, F..... 78 10 78 10

Idem idem, E..... 78 10 78 15

Idem idem, D..... 78 10 78 25

Idem idem, C..... 78 45 78 45

Idem idem, B..... 78 50 78 50

Idem idem, A..... 78 50 78 56

Idem idem, G y H..... 78 45 78 55

Amortizable 5 por 100, F..... 97 70 97 75

Idem idem, E..... 97 80 97 75

Idem idem, C..... 97 80 97 85

Idem idem, B..... 97 80 97 85

Idem idem, A..... 97 80 97 85

Cédulas Banco Hipotecario de España al 4 por 100..... 102 25 102 20

Tabacaleras..... 405 00 000 00

Banco de España..... 421 00 000 00

Idem Hispano-Americano..... 000 00 000 00

Obligaciones del ferrocarril de Valladolid á Ariza..... 104 50 000 00

C

Boletín oficial de la Isla de Cuba

Boletín del Banco Español de la Isla de Cuba...

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Comp., Vend., Valor, P. 3. Lists various public funds and their values.



(Conferencia telegráfica de la madrugada)

La manifestación

La manifestación organizada para acudir a la Embajada francesa...

Las personas que entraron en la Embajada fueron obsequiadas con un espléndido lunch. El señor marqués de Tovar insistió cerca del Gobernador...

El Gobernador militar de París saludó a don Alfonso. El Rey montó en un hermoso caballo negro, y cabalgando al lado de la portezuela del landó...

Tarjetas postales. Casa editorial propietaria de las ediciones Librería General, Amos de Escalante, 10, Santander. Tarjetas al fotocromo marca Pur-

La Unión y El Fénix Español. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

Advertisement for FERRO-QUINA-BISLERI, NOCERA-UMBRA, Carne barata, Cafe Cantabro, Santa Lucía, LA GRAN BRETAGNA, and CORCHO HIJOS.

ÚLTIMA HORA

Madrid 4—2'30.

De la guerra

Los despachos de Sasobo dicen que hasta el día 31 no se ha cesado de arrojar cadáveres de rusos al mar.



paquete de ocho kilos y medio. Este debía ser el paquete de aquellas bombas grandes que Vallina consideraba mal fabricadas.

Dicen de Colonia que los ingleses y...

Kuroki es pastel que se recomienda por su solo. Plácese en la confitería de Ramos, Becedo, 11.

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCIÓN' (subscription rates for different periods and locations), 'ANUNCIOS' (advertising rates per line and column), 'ESQUELAS DE DEFUNCIÓN' (funeral notices rates), and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN' (subscription points and locations).

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta. Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

Public services section including 'CORREOS' (mail routes to Madrid, Bilbao, Cabezón, etc.), 'FERROCARRIL A BILBAO' (train schedules), 'FERROCARRIL DEL ASTILLERO A ONTANEDA' (train schedules), 'FERROCARRIL CANTÁBRICO' (train schedules), and 'TRANVÍA URBANO' (urban tram routes).

SOCIEDAD VINÍCOLA Bodegas Riojanas (Rioja Alta) advertisement. Includes 'Cenicero' brand, 'Domicilio social: SANTANDER, MUELLE, 28 y 29', and a list of wine types and prices.

Compagnie Générale Transatlantique advertisement. Features 'MAGNÍFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS' and 'VIAJES RAPIDOS DIRECTOS' to 'Habana y Veracruz'.

Advertisement for 'Se venden' (for sale) items including a charret, a carriage, and a house. Also includes 'Establecimiento' and 'Fábrica Nacional' notices.

Advertisement for 'BOCA sana' (healthy mouth) and 'MENTHOLINA' (menthol) by Dr. Andreu, highlighting its benefits for dental health.

Advertisement for 'PILDORAS DE LAS GALIAS' (Gallias pills) for treating syphilis, provided by a pharmacy in Santander.

Advertisement for 'LA NAVARRE' and 'SAINT GERMAIN' ships, listing their captains and departure dates.

Advertisement for 'UNA SEÑORA' (A lady) offering medical services and 'Se vende' (for sale) items like a chalet and a table.

Advertisement for 'LA TERNERA' (veal) and 'Potencia al hombre' (men's strength) products, including 'Fecundidad a la mujer' (fertility for women).

Advertisement for 'CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS' (Mathey-Caylus capsules) for various ailments, including 'MALES SECRETOS' (secret ailments).

Advertisement for 'Agencia Internacional de Anuncios Haasensteyn y Vogler' (International Advertising Agency) based in Barcelona.

Advertisement for 'Ramón Pellico' (veterinarian) and 'Se vende' (for sale) items like a pet and a house.

Advertisement for 'Venéreo' (venereal disease) treatment and 'JOSE CUEVAS SASTRE' (tailor) services.

Advertisement for 'Anís Udalla' (Anís Udalla liqueur) and 'SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS' (Sandalwood Pizá) for urinary ailments.

Advertisement for 'Agencia Universal de ANUNCIOS' (Universal Advertising Agency) and 'FOREIGN PRESS OFFICE' (international press office).

Advertisement for 'Belle situation' (beautiful situation) and 'Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España' (Northern Spanish Railway Company).